

 Correo**Después de la PAES**

● No importa el puntaje que aparezca en la pantalla, hay algo que siempre debemos recordar: nuestros hijos no son un número. Lo que realmente los define es el esfuerzo y las ganas de seguir adelante, aun cuando el camino parezca incierto.

Cuando veo a padres y madres preocupados por cómo abordar esta etapa, suelo recordarles que los resultados académicos son una sola cara de la moneda. La otra, igual de importante, es cómo ayudar a los hijos a enfrentar lo que sienten, a darle sentido a sus logros o a sus tropiezos, y a mirar hacia adelante con confianza.

En los días que vienen, los padres, no deben olvidar este detalle: los hijos e hijas no necesitan respuestas inmediatas, sino saber que estamos a su lado.

Dra. Margot Recabarren H. J
Directora Programa
Pedagogía Educación Media, UNAB

Obsesión por el reparto

● El Gobierno desplegó todo su capital político en presionar la aprobación de la reforma previsional, en una actividad donde dieron sus respectivos discursos el Presidente Boric, la ex Presidenta Bachelet, y el Alcalde de Maipú Tomás Vodanovic, figura pro-

misoria del Frente Amplio. El tono de los tres discursos demuestran una obsesión por implementar un sistema de reparto, y la de atacar a la industria previsional, pero poco sobre cuantificar en cuanto se mejoran las pensiones, en otras palabras un discurso más ideológico que de comunicar los alcances de su reforma, de manera que puedan ser contrastados por distintos expertos.

Ahora, la ofensiva comunicacional del Gobierno tuvo un efecto adverso, pues muchos sostienen que el Gobierno le puso la lápida a su reforma previsional.

Eduardo Jerez Sanhueza
eduardo@masprevision.cl

Mejores números, no palabras

● Los recientes resultados de la PAES han generado un debate sobre la calidad de la educación en nuestro país. La noticia de que el puntaje promedio en Matemáticas ha aumentado mientras que en Competencia Lectora ha mostrado una caída es, sin duda, un motivo para la reflexión. Esta dualidad en los resultados pone de manifiesto los desafíos y oportunidades que enfrentamos.

Por un lado, es alentador ver que los estudiantes están mejorando en un área tan vital como las Matemáti-

cas, una disciplina esencial en un mundo cada vez más orientado hacia la ciencia y la tecnología. Esta mejora podría atribuirse a nuevos enfoques pedagógicos, el uso de tecnologías en el aula o el creciente interés por las carreras STEM.

Por otro lado, la disminución en el puntaje de Competencia Lectora nos invita a preocuparnos, ya que constituye no sólo una habilidad básica, sino el cimiento sobre el que se construye todo el aprendizaje. En un mundo donde tenemos exceso de información y muchas veces desinformación, la capacidad de leer, comprender y analizar críticamente se vuelve crucial. La caída en esta área podría reflejar una falta de interés en la lectura o debilidades en las estrategias de enseñanza.

Nathaly Vera Gajardo
Vicedecana Facultad de Educación
Universidad Autónoma de Chile

Turismo cultural

● Con mucha alegría y optimismo hemos visto variados trabajos y nuevos descubrimientos arqueológicos en la región de Los Ríos; entre ellos la reciente investigación de la piedra Antucura - piedra del sol - éste último trabajo del destacado periodista y antropólogo doctor Rodrigo Moulian, aca-

démico del la Universidad Austral quien nos ha posicionado por décadas en estudios sin descanso y serios relativos a la historia precolombina en nuestra región, especialmente en la simbología y en la búsqueda de la formas de comunicación y rituales para entender el comportamiento de los asentamientos previo a la llegada de la cultura Europea.

Como región y desde la ciudadanía, por medios de los canales de participación ciudadana, debemos apoyar e impulsar estos estudios que también pueden llegar a convertirse en turismo histórico.

Este tipo de turismo que atrae al viajero que gusta de lo cultural, porque ofrece la posibilidad de aprender el pasado del territorio y de la gente que conoce y visita. El turismo histórico es conocimiento y da valor al trabajo de académicos de las distintas áreas del conocimiento tales como la propia arqueología, arquitectura, la cultura y las artes.

El desarrollo y la generación seria, consciente y comprometida del turismo histórico invita a visitar nuestra región porque educa, respeta, enriquece, es sostenible y es reflexivo.

Pedro Guerra
Presidente Ejecutivo
Instituto O'Higgiano de Chile
Filial Los Ríos

cartasaldirector@australvaldivia.cl